

## Historia de la Real Federación Canaria de Vela

(1969 - 2022)

Mucho ha llovido desde el 17 de noviembre del año 1969, aquel día, hace ya 52 años, se puso la “primera piedra” a nivel federativo de lo que hoy es la vela en Canarias. Se constituía oficialmente la ya desaparecida Federación Provincial de Vela de Las Palmas.

Según los medios de la época, A las ocho de la noche del 17 de noviembre de 1969, tuvo lugar la anunciada reunión en la que, por orden de la Federación Nacional de Vela, se constituiría la delegación provincial, con sede en Las Palmas. La junta directiva quedó constituida como sigue: presidente, don Joaquín Blanco Torrent; vicepresidente, don Juan Santana Castellano; secretario, don Fernando del Castillo Morales; contador, don Enrique Méndez Blanco; medidor, don Jorge Cantero del Río; y vocales, don Gregorio de la Torre, don Gonzalo Pérez Melián, don Ventura Quevedo, don Miguel González y don Jesús Quevedo Vernetta (Lanzarote). Dentro de la misma directiva figuran los siguientes señores: Snipe, don Dimas Valdivielso; Finn, don Enrique Boissier Pérez; Vaurien, don Miguel Peñate Peñate; Crucero, don Juan Blanc Uretagotena; Tumlaem, don Carmelo González Padrón; y Optimist (para principiantes), don Antonio Vázquez Cierto.

Tras la constitución de la Federación Provincial de Vela de Las Palmas en 1969, posteriormente pasó a denominarse Federación Territorial de Vela de Las Palmas presidida por Joaquín Blanco Torrent hasta 1982. Después la presidieron Enrique Hernández Tristán, Francisco Rojas Fariña y Enrique Boissier Pérez que fue su último presidente hasta que se extinguió en el año 1995 para crearse la actual Federación Canaria de Vela. Durante los trece años de mandato de Joaquín Blanco Torrent.

Durante la presidencia de Joaquín Blanco Torrent en el verano de 1972 se crea la Escuela de Vela de Puerto Rico (Mogán), hoy denominada “Escuela de Vela Joaquín Blanco” en recuerdo de su fundador. Tras años de andadura se convirtió en el auténtico semillero de éxitos internacionales y olímpicos de los regatistas canarios, muchos de los que pasaron por allí ocuparon en pocos años lo más alto del pódium.

La Escuela de Vela de Puerto Rico (Escuela de Vela Joaquín Blanco), se convirtió en su época en un referente a nivel nacional con la formación de buena parte de los mejores regatistas españoles. El Ayuntamiento de Mogán, denominó en 1984 a la avenida que lleva desde la entrada de Puerto Rico a la Escuela con el nombre de Olímpicos Doreste y Molina, en honor a los deportistas canarios





## Federación Canaria de Vela

C/ Joaquín Blanco Torrent s/n

35005-Las Palmas de Gran Canaria

Tlf. 928234769 fax 928242468

Luis Doreste Blanco y Roberto Molina Carrasco, que conquistaron la medalla de oro en las Olimpiadas de Los Ángeles 84 en a clase 470.

En 1995 se crea la Federación Canaria de Vela presidida desde entonces y hasta 2006 por el actual presidente Joaquín Blanco Roca (hijo de Blanco Torrent). El 24 de noviembre de 2006 toma posesión como presidente el tinerfeño Eduardo Escuder Martín. El 12 de enero de 2011 es el lanzaroteño Luis Jordán de Quintana quien accede a la presidencia que ocupa hasta junio del 2014. Es entonces Joaquín Blanco Roca quien regresa a la presidencia que vuelve a renovar el 29 de octubre de 2018 para el cuatrienio 2018/2022.

Hoy en día y después de la dimisión de Joaquín Blanco, el 01 de noviembre, se eligió su sucesor en unas nuevas elecciones a Rafael Juan Bonilla Paz, que seguirá en el cargo hasta noviembre del 2022, donde nuevamente fue reelegido para la presidencia a la Federación Canaria de Vela cuatro años más.

En lo concerniente propiamente denominación de la Federación Canaria de vela en el año 2022 y después de un trámite de meses, la Casa Real otorgó a la Federación Canaria de Vela el título de **REAL**, objetivo marcado por el presidente y la junta directiva como homenaje y reconocimiento a todas esas personas, directivos y deportistas que hicieron posible de este deporte uno de los más laureados en Canarias, gracias a los títulos y medallas conseguidas.



Gobierno de Canarias

C/ Joaquín Blanco Torrent s/n 35005-Las Palmas de Gran Canaria

Nif G35323278 Rgt E.D.C. 1547/93C - Tlf. 928234769 [info@federacioncanariadevela.org](mailto:info@federacioncanariadevela.org)

